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Résumé 

 

 

 

 

 Cette thèse porte sur l’utilisation de la technologie workflow  et des systèmes 

multi-agents  dans un processus d’aide à la décision spatiale coopérative . 

 Le processus d’aide à la décision coopérative sera modélisé sous forme de 

workflow. 

 La première phase du processus consiste à exploiter des méthodes 

multicritères  appropriées pour le problème spatial posé. Une fois le rangement des 

solutions obtenu et suite aux conflits qui peuvent surgir entre les différents acteurs du 

système pour choisir l’une ou l’autre solution, le processus de décision sera poursuivi 

par une négociation entre les différents acteurs du système afin d’aboutir à un 

compromis . 

 La négociation sera réalisée en utilisant un système multi-agents (SMA).  Les 

agents du SMA seront du type cognitif et auront comme tache principale d’assister 

les acteurs dans leur négociation. La négociation sera par argumentation  vu qu’elle 

simule un processus entre des humains qui chacun d’eux essaie de persuader les 

autres intervenants en utilisant des arguments. 

 Le problème spatial choisi pour l’étude de cas sera « le choix d’une 

localisation de moindre impact sur l’environnement  pour la construction d’un 

barrage » .  

   

 

 

Mots clés : Aide à la décision spatiale coopérative, aide multicritère à la décision, 

workflow, système multi-agents, négociation, Système d’Information Géographique 

(SIG), Etude d’Impact sur l’Environnement (EIE).  
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Abstract 

 

 

 

 This thesis relates to the use of workflow  technology and the multi-agents 

systems in a process of spatial co-operative decision-making support.  

The process of co-operative decision-making support will be modelled in the form of 

workflow.   

 The first phase of the process consists in exploiting suitable multi-criteria 

methods for the posed spatial problem. Once the arrangement of the solutions 

obtained and following the conflicts which can emerge between the various actors of 

the system to choose one or the other solution, the decision-making process will be 

continued by a negotiation between the various actors of the system in order to lead 

to a compromise .   

 The negotiation will be carried out by using a multi-agent system (MAS).  The 

agents of the MAS will be of the cognitive type and will have like principal stains to 

assist the actors in their negotiation.  The negotiation will be by argumentation   

considering which it simulates a process between the human ones which each one of 

them tries to persuade the other speakers by using arguments.   

 The selected spatial problem for the case study will be "the choice of a 

localization of less environmental impact for the construction of a dam"    
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